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FECHA: Marzo 23 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “¿Suicidio o posible crimen?” 

Criterio “Dibujan nuevo gabinete, con reformas a ley” 

 “ Osorio, sin nexos con el narco: OGR” 

 “Calumniaron a Osorio y a Olvera” 

 
“Exonera la PGR a Osorio y a Olvera” 

 “¡Difamados!” 

 
“Calumnias pretendían dañar a Osorio: PGR” 

El Independiente “Arrancan bardeado para refinería Bicentenario” 

La Crónica “Promete “ mano firme” y ajustes nuevo procurador” 

 
“Quieren Regular deudas de estados” 

 
“Frustración de Calderón ante narco, dice Obama” 

 

“Inhumano” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-PAN y PRI VAN preparando coaliciones: Aunque para las elecciones municipales hasta ayer ningún 
partido había solicitado registro de coalición, cuyo periodo para hacerlo concluye a las 12 de la noche del próximo sábado, 

el PAN y el PRI ya tramitaron ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) varios documentos que resultan necesarios para 

realizar alianza con algún partido. Esto lo informó el secretario general del IEE, Francisco Ortega, quien apuntó que la 
semana anterior Acción Nacional solicitó le fueran entregados documentos que son apéndices para un Convenio de 

Coalición, como la acreditación de representante ante el Consejo General y una certificación de quien o quienes son sus 
dirigentes nacionales. Además, dijo, otros documentos que han sido solicitados por el PAN, útiles para presentar una 

solicitud de coalición, son una certificación donde se haga constar que en tiempo y forma presentaron sus documentos 

básicos y vigencia como partido político nacional para este proceso electoral. "Son cuatro o cinco documentos los que el 
PAN solicitó el viernes pasado, y hoy (ayer), por la mañana, también los pidió a esta secretaría el PRI, y que servirán para 

presentarlos, en su momento, como apéndices de sus convenios. "Nosotros tenemos entendido, por lo que se maneja en 
los medios, entre quienes se coaligarían y por eso estamos atentos para atender oportunamente las solicitudes que se 

presenten", agregó Francisco Ortega, señalando que concluye el periodo de registro de convenio de coaliciones a las 12 de 

la noche del próximo sábado. El domingo próximo, apuntó, se sabrá si hubo solicitud de coaliciones y cuáles son los 
partidos que las integrarán, para que en un término de cinco días, que vence el jueves de la próxima semana, sean 

dictaminadas luego de ser subsanadas las omisiones que puedan registrarse en cada petición. (Redacción, Ojo pol.) 
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Cambio 21- Buscan lugares aptos para ubicación de la mesas directivas de casilla- integrantes de Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEE) trabajan en coordinación con los consejos municipales en la búsqueda de 

lugares aptos para la ubicación de las mesas directivas de casilla, el plazo para esta actividad vence el próximo 30 de abril , 
de acuerdo con el calendario de actividades para la elección de ayuntamientos. Las mesas directivas de casilla son los 

órganos electorales facultados en el ámbito de su competencia para recibir la votación, los escritos de protesta, las pruebas 
exhibidas, registrar incidencias, efectuar el escrutinio y computo del sufragio popular , integrar los sobres y paquetes 

electorales y remitirlos a los consejos distritales, municipales o a los centros de acopio correspondientes, de acuerdo con la 

Ley Electoral. Deberá estar integrada por un presidente, un secretario y dos escrutadores. Y las casillas deberán ubicarse 
en lugares libre acceso para los electores y espaciosos de tal modo que se instalen las mamparas donde los votantes 

puedan decidir el sentido de su sufragio, garantizando de tal manera el secreto del voto. La Ley Electoral señala que no 
deben ser casa habitadas por servidores públicos federales, estatales o municipales, ni por candidatos registrados, no ser 

establecimientos fabriles, locales destinados al culto religioso o de partidos políticos; y no ser locales ocupados por 
cantinas, centros de vicio o similares. Para la ubicación de las casillas se dará preferencia a los edificios y escuelas públicas. 

Se prevé la instalación de más de 3 mil 300 casillas para el próximo 3 de julio, por lo que desde el pasado 14 de marzo los 

consejeros municipales se dan a la tarea de buscar el lugar donde se ubicara la casilla el día de la jornada electoral. 
(Redacción, página 04). 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PAN nacional decidirá alianza en 7 municipios: Son siete municipios donde el Partido Acción Nacional en 
Hidalgo abandonó las pláticas para conformar una alianza y dejó a su dirigencia nacional la decisión de ir junto con el PRD 

y Convergencia en un proyecto de coalición para las votaciones del 3 de julio. Dentro de los municipios en los que el PAN 
estatal concluyó el tiempo para las negociaciones se encuentran Pachuca y Huejutla, informó la dirigencia nacional del 

blanquiazul hidalguense tras rebasar el tiempo para tomar la decisión y dejar las negociaciones con los perredistas. “Las 
dirigencias nacionales (del PRD y PAN) está reservada la decisión para las alianzas. A nosotros se nos venció el plazo para 

poder acordad en consejos los municipios que irán en coalición, debido a las complicaciones en algunos municipios o 

alguna otra circunstancia, como en Pachuca”, declaró el secretario general de Acción Nacional, Raimundo Ordóñez 
Meneses. En este caso le tocará a los Comités Ejecutivos Nacionales del PAN y PRD los acuerdos políticos aliancistas, así 

como los posibles candidatos a las presidencias municipales, regidores y síndicos. “Las cosas se planean en ese sentido y 
habrá que concretar el asunto de la coalición formal en al menos siete municipios de la entidad”, dijo el panista. En el caso 

particular de la capital del estado, indicó que se esperará esta semana para que sigan las negociaciones a nivel nacional y 

“seguramente iremos en alianza pues es la intención de los militantes, del comité estatal y acuerdos del consejo estatal”. 
“En esa dinámica esperemos que se pueda concretar y a más tardar el día jueves pues podamos dar el resultado definitivo 

de las pláticas”, agregó Ordóñez Meneses quien además confirmó que en al menos 40 municipios de la entidad, el Partido 
Acción Nacional va en alianza partidista con el Partido de la Revolución Democrática y Convergencia, además en algunos 

irán de facto con el Partido del Trabajo. (Misael Zavala, pág. 11) 

El Sol de Hidalgo- Jugaremos para ganar Pachuca: Antón: Con un excelente desempeño como director general del 
Sistema DIF Hidalgo, Jesús Antón de la Concha cierra un nuevo ciclo en su vida. El reconocido empresario pachuqueño ha 

mencionado, en reiteradas ocasiones, su intensión de seguir formando parte de la administración pública. "El interés por 
seguir sirviendo a la gente es intenso. Creo que nada se compara con el contacto directo con la población". El nombre de 

Jesús Antón comenzó a circular en los medios de comunicación como una posibilidad del Partido Revolucionario  

Institucional, para contender por la alcaldía de Pachuca. Es un honor que te mencionen. Quiere decir que la labor que 
realizaste tuvo efectos y son analizados por los medios de comunicación a tal grado de verte como una posibilidad real. Eso 

es algo que te llena. Creo que es reconfortante que se haya notado lo que hicimos dentro de la administración pública". 
Menciona que el trabajo ha marcado su vida. Se dice leal a sus creencias, congruente con lo hace, dice y promete. "Me 

valoro como cualquier ciudadano. En mi negocio siempre trataré de servir a la gente. En el sector público, combinando 

experiencia pudimos contribuir a dar la atención de calidad que siempre ponderó la presidenta Laura Vargas". UN FACTOR 
DE UNIDAD Militante del PRI desde hace 23 años, Jesús Antón recuerda sus ayeres cuando empezó a colaborar 

directamente, cuando Jorge Conde fue candidato a diputado y el fue invitado fraternal. "De ahí me llamó la atención. Creo 
en el partido, en sus principios". ¿Sería factor de unidad dentro del priismo en caso de ser elegido?, se le cuestiona. "Sea 

quien sea el candidato, todos tendrán que sumarse al mismo proyecto". ¿Podría conquistar la Presidencia para el partido?, 
se le insiste. "No lo he valorado. Insisto, para mi sería halagador que me llamarán. Pero creo que todos estamos en el 
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entendido de que jugaremos para ganar". Jesús Antón afirma que nunca estuvo en su agenda la alcaldía de Pachuca. Ni 

siquiera cuando fue síndico procurador, en la administración de Juan Manuel Sepúlveda.  "Soy un hombre de tiempos. Me 

dedico a mi responsabilidad y nunca ando con miras futuristas. A punto hoy de terminar mi encargo como director general, 
habrá que estudiar posibilidades reales de participación" ¿Sería un buen elemento para ganar? "Sí. Sin falsa modestia". 

¿Qué opina sobre Víctor Kanan?  "Es un hombre al que conozco desde niño. Bueno. Inteligente y que siempre ha estado 
participando en política". ¿José Saade? "Una magnífica persona. Un gran amigo. Los conozco a todos. Me llevo muy bien 

con su familia. Ser humano extraordinario y un hombre de negocios todavía más extraordinario". ¿De los tres, quién le 

gusta como alcalde? "Pues yo. Sería muy penoso descalificarme ante hombres tan importantes". 
A los 61 años, padre de Begoña y Jesús, el empresario que inició su andar en 1972, está dispuesto a buscar un lugar donde 

poder servir. "Por lo pronto me voy muy contento por lo realizado, aunque siempre te quedas con algo de lo que pudiste 
haber hecho y por algo no se logró. Peo satisfecho y lleno de bendiciones". (Redacción, ojo pol.) 

Uno más uno-Molestia contra líderes del PRD: crece la molestia de los perredistas del municipio de Huautla, luego de 

que los dirigentes no dieron a conocer la convocatoria en tiempo y forma que el Comité ejecutivo Estatal, a cargo de Pedro 
Porras, lanzó hace semanas, por lo que mencionaron que esto es injusto ya que todos tienen el derecho de partición dicho 

proceso de selección de regidores. Fue una reunión que se llevó en las oficinas partido, presidida por Martin Flores Flores, 
secretario técnico del consejo político del PRD, cuando líderes naturales y demás simpatizantes, sol azteca se le mencionó 

que habían cerrado la 'convocatoria para el registro de planillas para candidatos a regidores. Muchos de ellos se 

preguntaron cuándo la habían la conocer, ya que al parecer nunca la publicaron, con la finalidad de que la gente no 
participara y unicamente las cúpulas más destacadas fue a las les entregaron las convocatorias, con ello mencionaron que 

mucha gente se quedó sin participar que apenas están esperando dicha convocatoria todo lo hicieron en lo oscurito. Por 
ello, líderes naturales repudiaron tal actitud de ingentes del PRD. "se supone que nuestro partido Democrático y plural, 

entonces por qué nos hacen aquí todos los perredistas tienen el derecho de participar, entonces por qué nos esconden esta 
convocatoria y la dan a conocer después de que ya se había vencido", mencionaron muchos de los presentes. En tanto, el 

dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, confirmó que hasta hoy son 42 los municipios que posiblemente contenderán 

en alianza con Acción Nacional en las próximas elecciones para renovar ayuntamientos. Esta cifra, aclaró el líder perredista, 
se modificara hasta que se registren los eventuales convenios coalición ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), el sábado 

26 de marzo, luego definir la integración de planillas y los candidatos. Concluyó el primer bloque de registro para 
precandidatos perredistas a alcaldes, donde acudieron imites locales que no irán en coalición con el por lo que será 

mediante voto universal, libre y Lo la elección de aspirantes. Algunos comités municipales del PRD presentaron una  

planilla, por lo que habrá candidatos de unidad, será en esta semana que el resto de marcaciones presenten a sus 
aspirantes, mis-ue serán elegidos por los consejos locales.  (Carlos Vega, pág. 4) 

La Crónica- Niega Panal tener contacto con el PRI para acordar alianza.- Rechazo Fernando Flores, dirigente 

estatal del Partido Nueva  Alianza (Panal), algún acercamiento con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), “ni siquiera 

su dirigente, Omar Fayad, nos ha buscado para entablan una negociación, pero no importa porque nosotros presentaremos 

84 candidatos emanados del partido”. Confirmo que “no existen pláticas ni contacto con ellos ni con otros partidos, no nos 

pactar una alianza y estamos construyendo un escenario en el cual vamos a presentar 84 candidatos que aseguren la 

mayoría de las alcaldías, sindicaturas y regidurías”. Por otro lado, el líder del partido magisterial proyecto que esperan tener 

participación superior a las elecciones del 2008, “en las pasadas elecciones tuvimos alrededor de 150 mil votos, ahora 

esperamos rebasar los 200 mil sufragios a favor de Nueva Alianza”. (Enrique Juárez, pagina 05) 

La Crónica- Garantiza PVEM coalición con el tricolor en capital- En Pachuca si habrá alianza con el PRI, pero en 60 
municipios se la jugaran solos para posicionarse como una fuerza política superior a la de hace algunos años “el 

crecimiento vertiginoso del partido nos permite hacer ese tipo de proyecciones”, expuso el líder del Verde Ecologista 

(PVEM) en la entidad, Jorge Malo. “El PVEM ve en el PRI un partido experimentado y con buenos proyectos, por ello 
tenemos muchas coincidencias y podemos trabajar juntos”.  Agregó que “la meta será mantener lo que actualmente 

tenemos y todos conocen, además de obtener por lo menos cuatro ayuntamientos más; estamos reestructurando al 
partido”. (Enrique Juárez, pagina 05) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio- Consejero presume autonomía del IFE: El consejero electoral Marco Antonio Baños señaló que el IFE está en un 
momento en que su independencia está plenamente consolidada y no depende de ningún poder público, por lo que actúa 
con absoluta imparcialidad frente a los partidos políticos. El consejero electoral Marco Antonio Baños señaló que el IFE está 

en un momento en que su independencia está plenamente consolidada y no depende de ningún poder público, por lo que 

actúa con absoluta imparcialidad frente a los partidos políticos. La presencia de los titulares de los poderes de la Unión en 
la sede del Instituto Federal Electoral (IFE), para conmemorar el 205 aniversario del natalicio de Benito Juárez, son una 

señal importante, pero no para menguar su independencia y autonomía, dijo Al contrario, añadió, “me parece que es un 
reconocimiento pleno al Instituto Federal Electoral, ya que Juárez es un símbolo nacional y encarna, en nuestra 

idiosincrasia, el principio a la legalidad, y es un momento importante para que todos estemos en el IFE”. En entrevista, el 

consejero electoral negó que la presencia del titular del Ejecutivo federal haya sido con el fin de legitimarse, ya que “los 
servidores públicos se consolidan con su gestión”. “Nosotros -continuó- no hicimos un acto para consolidar o para modificar 

ninguna cuestión en lo particular. A mí me parece que el presidente vino en su carácter de jefe del Estado a un acto cívico 
en el cual el IFE recibió de muy buena manera a los titulares de los poderes públicos”. Por ello, aclaró Baños Martínez, no 

fue un acto para el presidente de la República sino para el pueblo de México” y tampoco fue para darle un espaldarazo al 
órgano electoral, el cual a últimas fechas ha sido víctima de ataques por las decisiones que ha tomado. Por separado, el 

consejero Alfredo Figueroa opinó que es razonable que los poderes de la Unión vengan a la organización más importante 

de la democracia en México, no la única, a conmemorar el natalicio de uno de los presidentes más representativos de la 
construcción del Estado. En su consideración la autonomía no tiene que ver con la ausencia en actos republicanos ni 

tampoco es una falta de relación con el Estado. “Ser un órgano autónomo es formar parte del Estado, por lo que el acto de 
ayer fue significativo”, resaltó. “Creo que la presencia del presidente de la República, del Senado, de la Cámara de 

Diputados, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y de la presidenta del Congreso de Oaxaca, simbolizan un mensaje 

de unidad del Estado mexicano”, insistió. También manifestó que actos de este tipo son parte de la modernidad política, 
que una institución reciba a los titulares de los poderes y se haga una celebración, ya que es un espacio de todos y para las 

distintos las voces. (Notimex, pág. 19) 
 

Síntesis- Pide TEEH buen uso recursos: Sanciones que van de uno a siete años de prisión y multas de diez a 300 

salarios mínimos, y hasta la in-habilitación de sus cargos, son entre otras las penas que se aplican a los funcionarios que 
incurran en el uso con fines políticos de los programas y recursos públicos federales y estatales. De acuerdo con el 

secretario general del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), Jorge Antonio Priego Reséndiz, el mal uso de los 
recursos encuadran en los delitos de tipo electoral que, en su caso, deben ser investigados por la Subprocuraduría de 

Asuntos Electorales de la PGJEH, y de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) en caso de que la 

falta sea cometida por funcionarios federales. "Esos hechos pueden considerar-se como delitos electorales y tienen su 
sanción prevista en la legislación penal, por lo que no están regulados por la ley electoral ni hay sanción en la misma", 

mencionó el secretario general del TEEH. Aclaró el funcionario para la persecución de este tipo de delitos no están 
facultados no el Instituto Esta-tal Electoral ni el TEEH. Por su parte, en la Procuraduría General de Justicia se informó que 

en cuanto a las denuncias por delitos electorales como puede ser el mal uso de los programas y recursos con fines 

partidistas, la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, prevé sanciones que van desde penas de cárcel de uno a siete años 
para los servidores públicos que se les compruebe alguna anomalía al respecto. En tanto, la Subprocuraduría de Asuntos 

Electorales prevé sanciones que van de uno a siete años para los servidores públicos que se les compruebe alguna 
anomalía al respecto. Así también, las sanciones económicas van de 10 a 300 salarios mínimos, y la inhabilitación hasta por 

cinco arios para todo servidor público del estado que incurra en este tipo de faltas o que se compruebe que hizo mal uso 
de los re-cursos y programas sociales con el fin de apoyar a determinado instituto político. (Jaime Arenalde, Pág. 3) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Straffon promete una nueva fiscalía: Vamos a imprimir una nueva dinámica de acuerdo a los tiempos que se 

viven en la actualidad”, afirmó Alejandro Straffon, luego de tomar protesta como nuevo procurador de justicia de Hidalgo 
en la Cámara de Diputados, donde fue ratificado con 25 votos a favor, sin abstenciones ni votos en contra. Señaló que 

regresar de nueva cuenta como Procurador de Justicia del Estado le brindará una visión distinta que la de su anterior cargo 
como Ombudsman estatal. “He visto las dos áreas en términos de procuración y derechos humanos y siempre he 

considerado que los derechos humanos y la procuración de justicia deben caminar juntos”, refirió. Sobre los principales ejes 

en que basará su gestión, Straffon detalló que la problemática del crimen organizado es un tema que ha avanzado 
considerablemente por lo que se mantendrán atentos en el desarrollo de la procuración de justicia, pero lo primordial es 
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conocer la institución a fondo y posteriormente dar a conocer una propuesta ante la problemática. Agregó que actuará con 

mano firme contra la delincuencia y con el personal para que se conduzca con toda transparencia y brindar lo mejor a todo 

el personal para que pueda desarrollar mejor las actividades para la población. Reiteró que pondrá especial atención en los 
feminicidios y que a partir de conocer los avances en ese tema determinará la creación de un fiscalía especializada, por lo 

que reiteró que la Procuraduría deberá abrir toda la participación en cuanto a la equidad de género. En la actualidad la 
procuración de justicia es dinámica delicada y al mismo tiempo riesgosa el tener un cargo de esta magnitud, pero reiteró 

que permanecerá en la mejor disposición para dar resultados como lo queremos hacer. Indicó que será vital sensibilizar a 

los Agentes del Ministerio Público para brindar alguna capacitación intensa a todos aquellos que mantienen contacto con la 
ciudadanía para que la actuación sea transparente y con toda honestidad. Las nuevas capacitaciones serán enfocadas al 

nuevo sistema de justicia penal “hacia allá habremos de ir trabajando para ir capacitando a los nuevos agentes del 
Ministerio Público que van a estar ya inmersos en la nueva dinámica del nuevo sistema de justicia penal”, dijo. Respecto a 

los juicios orales aseguró se analiza el nuevo sistema, mientras que el Congreso local ha aprobado leyes referentes a los 
juicios orales, aunque falta por aprobar la Ley de ejecución de penas que en determinado tiempo se aprobará, con la 

finalidad de que sea integral todo el nuevo sistema de justicia. “Posterior a la aprobación de la Ley de ejecución de penas, 

estaré en diálogo con la comisión encargada para los juicios orales para después dar a conocer una fecha en la que se 
pondrá en marcha el sistema”, agregó. Straffon, anteriormente fungió como Agente del Ministerio Público, posteriormente 

como titular de la Comisión de Derechos Humanos en el Estado de Hidalgo (CDHEH) puesto en el que laboró durante ocho 
años. Aseveró que hasta el momento la relación con el gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, ha sido buena, “es 

una relación institucional muy respetuosa como siempre han sido mi actuar durante casi 30 años en el servicio público”.  

Mientras reiteró que a su llegada a la Procuraduría tomará conocimiento de los pendientes que se quedaron y 
posteriormente habrá de tomar acciones respecto a los temas en lista. “Primero analizaremos lo que asumiremos, como 

será la recepción, con que personal se cuenta y haremos una evaluación y después sabremos si estamos en posibilidades 
de hacer algunos movimientos”, finalizó. (Juan José Fernández, pág. 6)  

 

Milenio-Avanza un 80 por ciento el proceso de transición: La entrega-recepción de la administración estatal estará 

completada este jueves, anunció el encargado de este proceso, el diputado local Pedro Luis Noble Monterrubio. El cambio 
de estafeta en la titularidad del gobierno sigue su curso. La administración saliente realiza la entrega de informes sobre el 

estado que guardan las Secretarías de Gobierno, incluyendo todos los datos relativos al personal, materiales, activos, 

pasivos, gastos, el avance de obras en marcha y las que están en proyecto. Noble Monterrubio fue designado por el 
gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, para coordinar los trabajos junto a su contra parte Eugenio Ímaz Gispert, 

designado por el gobernador saliente Miguel Ángel Osorio Chong. Ayer se llevaba más de 80 por ciento de avance en la 
entrega de los reportes; aunque se tiene como plazo este viernes, el legislador dijo que concluirán mañana. “Nos hemos 

reunidos con los secretarios, han sido cerca de seis reuniones las que hemos tenido con los funcionarios, en algunas 

secretarías hemos tenido reuniones adicionales, en algunos casos se han hecho visitas a las instalaciones, a las 
dependencias de acuerdo con el programa”, detalló. “Si lo pudiéramos medir va más del 80 por ciento de avance, porque 

todas las secretarías ya fueron visitadas, se hicieron las reuniones con los titulares y ahora se continúa con el vaciado de 
información, algunos formatos que estamos revisando, pero en términos generales vamos muy bien, ha sido una entrega 

recepción muy ágil, muy dinámica con los titulares de las secretarías, con los enlaces designados por Olvera y Osorio”, 

manifestó. “Olvera nos dijo que a más tardar el 25 podríamos dejar concluidos los trabajos, pero yo creo que un día antes, 
el día 24 pudiéramos estar cerrando el ejercicio. Estamos ya preparando los informes, las cédulas de información y los 

comentarios”. Sobre la disponibilidad del gobierno saliente y la elaboración de sus reportes de entrega, expresó: “Los 
enlaces han sido muy consistentes, en términos de recepción de información todo se ha dado en forma ordenada, muy 

efectiva, muy concisos los folios, los formatos, cédulas, registros que comprenden este proceso reúnen los requisitos que 
estableció la Secretaría de la Contraloría”. Casi se han complementado todos los anexos, inventarios, reportes de las 

relaciones patronales, plantilla de trabajadores y materiales. Ahora se está en la etapa de integración de las obras 

prioritarias en proceso, las que son susceptibles de efectuarse y las que tienen consistencia presupuestal, “esto significa 
que estamos ya vislumbrando lo que sigue para los primeros meses de gestión”. “Quiero hacer público mi reconocimiento 

al gobernador y a Eugenio Ímaz, que nos han hecho le favor de instruir al personal, de hacer circular los formularios, los 
calendarios, en las reuniones con todas las secretarías, ha sido un eficaz coordinador en ese sentido y de verdad ha sido un 

ejercicio muy técnico pero muy profesional, en total colaboración”, finalizó. (Gustavo Godínez, pág. 7) 
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Milenio-SIEDO deslinda a Osorio del narco: La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (SIEDO) exoneró al gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, así como al mandatario electo José Francisco 

Olvera Ruiz, al secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena y al ex procurador estatal José Alberto Rodríguez 
Calderón de tener presuntos nexos con el narcotráfico, en especial con el cártel de Los Zetas. De acuerdo al secretario de 

Gobierno de Hidalgo, Gerardo González Espínola, las autoridades recibieron un comunicado oficial de Marisela Morales 
Ibáñez, titular de la SIEDO, quien da por terminada la investigación en contra de los funcionarios hidalguenses al no contar 

con pruebas suficientes. Según el funcionario local, la dependencia de la PGR investigó declaraciones patrimoniales, 

testigos protegidos, bitácoras de viajes de los funcionarios involucrados, con lo cual determinó que los servidores públicos 
acusados de tejer una red de protección al cártel de Los Zetas quedan deslindados por tal acusación. Al respecto, el 

gobernador Miguel Osorio dijo estar satisfecho por el dictamen emitido por la PGR que lo exoneró de cualquier vínculo con 
el crimen organizado. “Se determina después de múltiples investigaciones, el no ejercicio de la acción penal, dado que no 

existieron motivos para señalarme por estar al margen de la ley”, dijo. Pidió poner fin a este asunto luego del veredicto de 
la PGR, y avaló que la instancia federal haya divulgado la resolución antes de concluir su sexenio. “Con esto doy fin a todo 

este proceso. Me da mucho gusto que haya terminado este proceso, antes de concluir mi periodo como gobernador, y para 

que toda la gente sepa (el fallo de la PGR)”, expuso. El Ejecutivo estatal exigió a sus detractores dar la cara y dejar de 
utilizar estos mecanismos de golpeteo político, que solo vulneran a las instituciones. “Pido dejar de emplear esta absurda 

forma de grilla, que ni siquiera es política, con la cual se lastima a las personas, y en caso particular a mi familia”, declaró. 
Demandó a sus opositores a externar sus críticas de “frente” y manifestó estar dispuesto a debatir con éstos. “Que ya den 

la cara, y lo que quieran decir lo digan de frente. Estoy dispuesto a cualquier debate, con este tipo de gente”, clamó. En 

abril de 2010 comenzó una investigación basada en declaraciones de testigos protegidos y una denuncia anónima del 
Grupo Ciudadano Hidalguense, contenidas en la averiguación previa PGR/SIEDO/UEIDORPIFAM/185/2010, donde se señaló 

que funcionarios de primer nivel, así como el gobernador de la entidad y varios de sus familiares, tenían nexos con el 
narcotráfico y se les relacionó con Heriberto Lazcano Lazcano, actual líder de Los Zetas. A casi un año de distancia y a ocho 

días de entregar el cargo a Francisco Olvera -quien también fue señalado de tener supuestos nexos con la delincuencia 
organizada-, la Secretaría de Gobierno, sin presentar el número de oficio o documento oficial de la SIEDO, aseguró que los 

funcionarios hidalguenses fueron investigados por la PRG, la cual desechó lo publicado. Según el comunicado leído por 

González Espínola, el organismo federal concluyó: “el no ejercicio de la acción penal, por los delitos de delincuencia 
organizada y de operaciones con recursos de procedencia ilícita, en favor de Miguel Ángel Osorio Chong, Francisco Olvera 

Ruiz, José Alberto Rodríguez Calderón, Damián Canales Mena y 10 funcionarios estatales, así como los familiares del 
mandatario estatal”. El encargado de la política interna en Hidalgo señaló que después de que el gobernador de la entidad 

exigirá a la PGR una investigación a fondo, la Secretaría de Gobernación envió una carta aclaratoria al gobierno estatal, en 

la cual explica que la averiguación previa, en la que se basaron las acusaciones, no existe. Sin embargo, el gobierno del 
estado confirmó la existencia de la averiguación previa PGR/SIEDO/UEIORPIFAM/143/2008, la cual mediante una denuncia 

anónima señalaba a los funcionarios estatales de tener nexos con Los Zetas. (Ángel Cabrera, pág. 8) 

Milenio-Olvera promete desarrollo del campo en la Huasteca: Para atender a los campesinos de la región Huasteca 
de Hidalgo, el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz se comprometió a crear la sub secretaría regional de Agricultura y 

la dirección general de este ramo. A pocos días de tomar el mando del poder Ejecutivo en Hidalgo, el ex alcalde de Pachuca 
sostuvo encuentros con habitantes de los municipios de Atlapexco y Huautla en la Huasteca hidalguense, donde adelantó 

que impulsará la dignificación del campo y su recuperación como una fuente de ingresos de miles de familias hidalguenses. 

“Vamos a desarrollar parques para maquinaria agrícola, mejorar las técnica de siembra, empleo temporal y enlazar a los 
productores del campo con nuevos y mejores mercados y, con ello, volver a posicionar al campo hidalguense entre los 

mejores lugares de producción del país”, señaló el priista. Explicó que la Huasteca en Hidalgo, tiene un gran potencial 
agropecuario, sin embargo aclaró que lo que se necesita es una buena organización, así como la incorporación de 

empresas agro-industriales, a fin de reducir la migración de las nuevas generaciones. ”Reconozco el tesón, esfuerzo, coraje 
y amor por su tierra y su gente, que caracteriza a los habitantes de la región huasteca, gracias a esto y al gran trabajo 

realizado por el actual gobierno, es que esta bella región ha mejorado significativamente”, indicó. Como en eventos 

pasados, Olvera Ruiz insistió en su llamado a la unidad de los hidalguenses, al tiempo que subrayó que gobernará para 
todos y sin sesgos partidistas, “seré muy respetuoso de las decisiones que se tomen al interior del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), instituto en el que he militado por más de 30 años”. En Huautla, reconoció el gobernador electo, existen 
algunas comunidades que por sus condiciones no han alcanzado el anhelado desarrollo, por lo que se habrá de impulsar 

mayores apoyos para los habitantes de esas zonas. “Para que la entidad continúe por la senda del desarrollo, es 

fundamental hacer a un lado los intereses de grupo o individuales, y dar paso a los colectivos, con la convicción de trabajo 
y cercanía”. Bajo este contexto, enfatizó que garantizará una política de equilibrios, velando siempre por el bienestar de 
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todos los habitantes. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Blindan los programas de Sedesol por elección: Ante las elecciones municipales del 3 de julio, la Secretaría 

de Desarrollo Social (Sedesol) delegación Hidalgo, blindará todos sus programas sociales para evitar compra de votos de 
los diferentes partidos políticos en los 84 municipios de la entidad. En conferencia de prensa, la delegada de Sedesol en la 

entidad, Claudia Lilia Luna Islas informó que a partir de hoy comienza el blindaje electoral con la difusión de información, 

cursos, reprogramación de fecha de entrega de recursos, entre otras actividades dirigidas al público en general de todo el 
estado, así como de los trabajadores de la dependencia federal. “A ningún ciudadano se le condicionará los beneficios de 

los programas sociales a los que tiene derecho, por sus preferencias políticas o actividades relacionadas con los procesos 
electorales”, aseveró. Algunos apoyos, como el de adultos mayores 70 y más, repartición de despensas y oportunidades, 

serán entregados 40 días previos a las elecciones, es decir antes de que comiencen las campañas políticas; mientras que 

otros programas como el de repartición de leche Liconsa, la escrituración, obras públicas, tiendas Diconsa, entre otros, 
continuarán sus actividades de manera normal. De acuerdo con la delegada de la Sedesol, a partir del 24 de mayo la 

dependencia suspenderá las actividades masivas, difusión de propaganda, así como cualquier evento que tenga relación 
con la entrega de apoyos a las personas suscritas en los programas de Sedesol. El primero de julio, también se 

suspenderán los recorridos con vehículos de la Secretaría, además se guardará todo el parque vehicular para evitar que sea 
utilizado con fines partidistas. Luna Islas, refirió que las sanciones van desde la suspensión definitiva de sus labores, hasta 

multas económicas dependiendo el agravio.  (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio- Delinean aparato de nuevo gobierno: La junta de Gobierno del Congreso local confirmó el ingreso de la 
propuesta para modificar la Ley Orgánica de la Administración Pública estatal, que será la base del nuevo gobierno, que 

encabezará Francisco Olvera Ruiz. Según datos extraoficiales de la propuesta de modificación de la Ley Orgánica, se 

crearán nuevos organismos de gobierno y la compactación de las hasta ahora secretarías de Administración y Finanzas, que 
juntas suman un presupuesto superior a los 570 millones de pesos sólo para 2011. Además, se fusionarán De-sarrollo 

Social con Planeación y Desarrollo Regional, que suman más de mil 200 millones de pesos de presupuesto. De esta forma, 
las secretarías de Gobierno, Educación, Salud, Seguridad Pública, Administración y Finanzas son, debido a su importancia y 

presupuesto, la principal disputa entre los grupos políticos priistas, de cara a la conformación del próximo gabinete estatal. 

De acuerdo con datos manejados por los diferentes grupos políticos al interior del PRI, por lo menos 20 personajes y tres 
partidos políticos buscan acomodo dentro del gabinete del gobernador electo Francisco Olvera, quien asumirá el puesto 

este 1 de abril a las 10:00 horas en el auditorio Gota de Plata. La secretaría de mayor peso, debido a sus funciones, es la 
de Gobierno, cuyo presupuesto para 2011 fue tasado en 226 millones 295 mil pesos. De acuerdo con la actual Ley 

Orgánica, su principal función es conducir las relaciones del Poder Ejecutivo con los otros poderes, los ayuntamientos y con 
los representantes de los sectores social y privado de la entidad, en lo referente a política interior y coadyuvar, en la esfera 

de su competencia, a la realización de los programas de Gobierno. Además, el secretario de Gobierno está facultado para 

cubrir al despacho del gobernador cuando este se ausente. Debe, incluso, proveer, en coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal, en la esfera administrativa, el respeto de las garantías individuales, la preservación de la paz 

pública y el desarrollo de las actividades políticas. Mancomunadamente con el Secretario de Obras Públicas, 
Comunicaciones, Transportes y Asentamientos, tiene la facultad de otorgar, expedir, autorizar, revocar, cancelar, normar y 

regular concesiones y permisos en materia de servicio de transporte y de los servicios auxiliares y conexos de éste, cuando 

así lo acuerde el Titular del Ejecutivo Estatal. Para este puesto, de acuerdo con los dichos de los corrillos estatales, se ha 
mencionado a Víctor Velasco, ex secretario de Desarrollo Social; al ex diputado federal Joel Guererro y hasta al diputado 

Jorge Rojo. Segunda en importancia, la nueva secretaría de Finanzas y Administración conglomera un gasto mayor a 500 
millones de pesos. De acuerdo con la ley actual, la función de Finanzas es celebrar, en la forma que acuerde el titular del 

Ejecutivo y con la participación de las dependencias correspondientes, los actos que afecten los ingresos, egresos y 

patrimonio del gobierno o le generen obligaciones. También, determina la política hacendaria y controlar los fondos y 
valores del Estado; intervenir en todas las operaciones en que el gobierno otorgue o solicite créditos; proponer políticas de 

finanzas públicas; ejercer las atribuciones derivadas de la aplicación de los convenios de coordinación fiscal y proporcionar 
asesoría a los ayuntamientos y particulares. En cuanto a Administración, esta determina y ejecuta las políticas en materia 

de recursos humanos y vigilar el cumplimiento de las disposiciones que rijan las relaciones entre el Ejecutivo y sus 
trabajadores. Es la encargada de contratar y capacitar, organizar y controlar el escalafón; programar, presupuestar, 

ejecutar, controlar y evaluar lo relativo al gasto público corriente. Para tomar el mando de Finanzas y Administración se 

menciona la continuidad de Nuvia Mayorga, una de las dos mujeres que suenan para formar parte del gabinete; incluso se 
menciona al diputado Pedro Luis Noble, actual encargado de las labores de entrega-recepción de la Secretaría de Trabajo y 

Prevención Social. En cuanto a Seguridad Pública, cuyo principal motivo es velar por la integridad de la población, se 
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menciona la posible continuidad de Damián Canales o la posibilidad de la llegada de José Alberto Rodríguez, ex procurador 

de Justicia. Además, de acuerdo con filtraciones, los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza buscarán una 

secretaría. Para el PVEM se menciona a Honorato Rodríguez Murillo, en Medio Ambiente. De Nueva Alianza, los nombres de 
Moisés Jiménez y Alejandro Soto son señalados, quienes buscan la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco). Otras 

secretarías que llaman la atención debido a su presupuesto son Educación y Salud, la primera de ellas maneja más de diez 
mil millones de pesos anuales, por dos mil millones del sector Salud. Para Educación suenan Joel Guerrero, Fernando 

Moctezuma. En Salud se señala a Dolores Osorio Piña, actual encargada del Sistema Estatal de Protección en Salud. (Jorge 

Ávila, pág. 8) 

Síntesis-Gobernador pide Recato a Gálvez Ruiz: El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong le pidió a Xóchitl Gálvez 

Ruiz que se deje de hacer la mártir, porque, dijo, la ex comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas sigue 

diciendo que sí se cometió fraude en las elecciones a gobernador de 2010 en el estado de Hidalgo y consideró que esas 
declaraciones demuestran que la ex candidata de la coalición "Hidalgo Nos Une" no respeta a las instituciones que 

engrandecen a México Las instituciones, continuó, deben ser tomadas en cuenta no sólo cuando sus resoluciones favorecen 
a uno, sino que en todas sus disposiciones deben ser escuchadas. Respecto a que Gálvez Ruiz hace proselitismo en el 

estado de México a favor del PAN, Osorio Chong le envió el siguiente mensaje: "Allá nos vemos", esto en relación a que al 
terminar su administración trabajará políticamente en dicha entidad. En relación a la resolución de la Procuraduría General 

de la República (PGR) de no ejercer acción penal contra los gobernadores Miguel Osorio Chong y Francisco Olvera Ruiz por 

los delitos de delincuencia organizada y de operaciones con recursos de procedencia ilícita, el mandatario estatal saliente 
comentó que la decisión era evidente. Finalmente, Osorio señaló que "este caso queda cerrado", y dijo que no interpondrá 

una demanda porque no hay contra quién hacerlo, pues las acusaciones fueron anónimas. (Jorge Vargas, pág. 4) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Exigen consumo por estacionarse gratis: La nueva disposición de estacionamiento gratuito condiciona a los 

visitantes a las plazas comerciales de Pachuca a realizar un consumo establecido, o en su defecto, pagar la tarifa fijada por 
los administradores. De acuerdo con la alcaldesa Geraldina García Gordillo, el Reglamento de Establecimientos Mercantiles 

establece -desde su origen- el carácter gratuito de los estacionamientos, donde los establecimientos mercantiles de 
Pachuca están obligados a ofrecer este servicio a sus clientes. “Había casos de personas que estacionaban sus vehículos en 

las plazas y se iban a trabajar a la Ciudad de México”, comentó la primera funcionaria municipal. Destacó que con la nueva 

disposición no se obliga a los visitantes a que hagan grandes compras, pero sí una que permita el acceso a todos los 
niveles socioeconómicos, siendo el consumo más barato, a cambio del estacionamiento, 80 pesos y el más caro 130 pesos. 

“Estamos platicando con Galerías, nos falta Gran Patio y Plaza Bella, los tiempos se están agotando; en el transcurso de 
hoy y mañana se procedería a realizar alguna clausura”, anotó García. Sin embargo, quedan dudas para los pachuqueños, 

porque desde diciembre en sesión de Cabildo se había acordado, por parte de la Asamblea Municipal, que las dos primeras 

horas serían gratuitas. El mes pasado, la regidora Lidia García comentó: “Ahora se pretende modificar lo que ya fue 
aprobado el año pasado por la Asamblea Municipal”. Dijo que los establecimientos tienen licencia para funcionar como 

centros comerciales, no como estacionamientos, “ellos argumentan que se van a perder empleos, pero hay que recordar 
que son máquinas las que reciben el dinero de los visitantes y son cifras millonarias las que manejan”. Asimismo, la 

alcaldesa firmó un convenio con el Instituto Hidalguense de la Juventud (IHJ), por medio del cual se expedirán cinco mil 

licencias de manejo a mitad de precio, a jóvenes de 18 a 29 años de edad. Los jóvenes beneficiados también recibirán un 
curso teórico-práctico de capacitación por parte de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Protección Civil Municipal. 

Dijo que con esta acción se buscará disminuir la cifra de 3 mil 500 accidentes automovilísticos registrados en los últimos 
tres años, que se ve reflejada en pérdidas por 35 millones de pesos. (Ommar Ayala, pág. 7) 

Criterio- El Ejército Mexicano custodiará elecciones: El alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, confirmó que 

antes, durante y después de las votaciones municipales a efectuarse el próximo domingo 3 de julio, elementos del 84 
Batallón de Infantería, del Ejército Mexicano instalarán diferentes puntos de revisión en las entradas y salidas de la esta 

demarcación huasteca. El funcionario local insistió que la petición la hizo al coronel de esta región militar, pues los 
antecedentes que se tienen de los últimos procesos electorales en Huejutla se ha detectado que personas ajenas a los 

partidos políticos aprovechan la situación para saquear y robar camiones cargados de mercancía. Nava Soto mencionó que 

otra de las situaciones registradas en los últimos años, es que las personas que “cuidan” los cruceros o entradas al 
municipio Huejutla de Reyes poseen armas de fuego de diferentes calibres, lo que pone en grave peligro a los conductores 

y trasportistas que circulan por la zona. “Lo único que mi gobierno pretende hacer es mantener la paz y la tranquilidad de 
las personas, pero sobre todo que la ciudadanía salga a votar sin ningún problema, ya que es importante salvaguardar la 
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integridad física de la gente que transita por estas vías de comunicación de la Huasteca”, puntualizó el presidente de 

Huejutla. Advirtió que elementos del 84 Batallón de Infantería mantendrán vigilancia y patrullajes permanentes, así como la 

instalación de un punto de revisión que está por definirse, por lo que es importante que los diferentes actores políticos 
mantengan el orden, para no tener ningún problema con las autoridades castrenses. Cabe destacar que en las últimas 

elecciones municipales en Huejutla han sido constantes los incidentes que pasan en los filtros de revisión que instalan los 
diferentes partidos, donde gente ajena atraca a transportistas. (Rubén Juárez, pág. 13) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- “Hidalgo no está en rezago en materia de seguridad”: La diputada federal Alma Carolina Viggiano Austria, 
manifestó que Hidalgo no se encuentra rezagado en materia de seguridad pública, señaló que en la entidad los niveles de 

inseguridad son distintos al resto del país, pero insistió en que es necesario continuar con la creación de oportunidades y 
mejorar los empleos. La representante del sexto distrito hidalguense ante el congreso de la unión, detalló que es vital 

brindar a los elementos de seguridad la certeza de contar con un buen salario que ayude a sus familias y quitar la 

preocupación a los elementos de las carencias que puedan llegar a tener. “Sin duda alguna tenemos que buscar cómo 
mejorar su situación patrimonial, y brindar seguridad en cuestiones de salud, vida a su patrimonio a los elementos de 

seguridad pública y a sus familias, es indispensable hacerlo”. Agregó que en hidalgo han mejorado las condiciones de 
quienes integran las corporaciones de seguridad, pero insistió en que gradualmente se tiene que mejorar más a las 

corporaciones y reconoció los avances de la policía hidalguense. Añadió que en la entidad se vive un proceso de transición 

en cuanto a las corporaciones de seguridad municipal, las cuales algunas se encuentran en gestión para unirse al mando 
único de la policía estatal el cual reiteró, podría tener mejores resultados mayores beneficios a las policías municipales. 

Respecto al sistema de justicia mexicano la diputada federal indicó que el sistema tiene graves deficiencias “Yo creo que el 
problema es del sistema en sí mismo, está mal construido, nuestra legislación ya no corresponde a la realidad”, finalizó la 

diputada federal en el Congreso de la Unión. (Juan José Fernández, pág. 31) 

Milenio-Sube sí a alianza PAN-PRD: Para las elecciones de gobernador en el Estado de México, 47.6 por ciento de los 
mexiquenses estaría de acuerdo con una alianza entre PAN y PRD que proponga un candidato o candidata común. Según 

una encuesta telefónica realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica, 41.2 por ciento de los participantes en el 
sondeo no estarían de acuerdo. Además, en el Estado de México el porcentaje de mexiquenses que no tiene una definición 

sobre las alianzas entre PAN y PRD llegó a 11.2 puntos porcentuales. La cifra contrasta con el 22 por ciento que se obtuvo 

el pasado 15 de marzo en un ejercicio similar. La encuestadora aplicó la pregunta oficial que se efectuará este próximo 
domingo en el Estado de México y 41.2 por ciento de los encuestados, que no se consideraron cercanos al PRI, no están de 

acuerdo con la alianza entre estos partidos. La encuesta se efectuó este 22 de marzo y también arrojó que 50 por ciento de 
los individuos que participaron y se identifican con el PRD no votarían por un candidato del PAN; contra un 44.3 por ciento 

que sí lo haría. Mientras que en el caso de los simpatizantes del PRD, 43.9 por ciento no votaría por un panista contra un 

49.3 por ciento que daría su voto al candidato blanquiazul. (Redacción, pág. 22) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que a quien se le ha visto muy activo es al subsecretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón, quien 

se advierte muy angustiado tratando de cobrar las facturas por concepto de renta que le deja su maquinaria y algunos 

trabajos que han realizado sus empresas en la dependencia en que labora. La pregunta es cuánto será el adeudo que está 

tan preocupado a tan pocos días del cambio de gobierno.  

que varios secretarios delegacionales de la Sección 15 del SNTE se extrañaron por no ser convocados por la dirigente Mirna 

García López para asistir al festejo, que en honor de su cumpleaños, organiza hoy en el Tepathé, a las 13:00 horas. Dicen 

que ya se le hizo costumbre llevarse sólo a sus consentidos. 

que hablando de Mirnas, la presidenta del Comité Directivo Municipal del PRI, Mirna Hernández, se ha ganada de manera 

rápida la antipatía de los líderes de los comités seccionales en Pachuca. La queja reiterada es el maltrato que da a los 

tricolores locales; incluso, con malas palabras. No se diga con los operadores políticos en las distintas colonias de la capital, 

a quienes les leyó la cartilla para deslindarse de una posible derrota en los comicios municipales, bajo el argumento de que 

quien pierda sus sección perderá su futuro político. 

que muy buen administrador de lo ajeno ha resultado el secretario del Trabajo, Víctor Kanan Huebe, pues la papelería y 

útiles de oficina que son suministrados para esa dependencia, dicen quienes lo conocen, los envía a sus negocios 

personales. Ha llegado al grado su descaro que presiona a su director administrativo, conocido como Chevo, para que 

consiga el surtido que sea “necesario”. Además, haciendo honor a su encargo, Kanan se dio tiempo para conseguir empleo 

a una persona de su confianza, quien ahora labora en una dependencia del gobierno federal y dobletea salario, pues tiene 

una plaza en el gobierno del estado sin trabajar.  

que un caso similar se vive en al Contraloría del estado con el director de Administración, Alberto González Espínola, 

hermano del secretario de Gobierno, quien ha liberado vales como si fueran volantes para darle salida a guillotinas, 

engrapadora, papelería, mobiliario hasta equipo de cómputo, principalmente los fines de semana. Es el año de Hidalgo, 

pero en especie. 

que el dirigente municipal del PRD en Ixmiquilpan, José Encarnación Ortiz, fue detenido la tarde de ayer en un retén en 

Pachuca y trasladado al Cereso de aquel municipio bajo el posible delito de despojo, cuya averiguación previa 99/2006. Los 

afectados son de Cañada Chica. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 

comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero…Que quien ya volvió hiperactiva es la delegada de Sedesol, Claudia Lilia Luna, quien 

desde que entró se la ha pasado cambiando los programas y proyectos ya establecidos por la Federación, además de hacer 

su propia purga de empleados y por si fuera poco ya la acusan de desfalcos, pues dicen que algunos fondos que se tenían 

para la delegación ya no los encuentran por ningún lado. En la Sedesol dicen que ya no la aguantan y algunos hasta piden 

su renuncia. Que ayer funcionarios de Pachuca llegaron casi una hora tarde al horario acordado para poner en marcha el 

nuevo proyecto de descuentos en licencias de conducir para los jóvenes, pues dicen que hicieron una parada en el Instituto 

de la Juventud. Lo bueno es que se pusieron al día, lo malo es que lo hicieron en horario laboral y cuando todo el mundo 

los esperaba para que pusieran en marcha el nuevo proyecto. Que hablando del ayuntamiento capitalino, dicen que en la 

dirección de Protección Civil ya preparan una serie de sorpresas para algún sector de la población, pues dicen que han 

detectado varias irregularidades en algunos centros que tienen que ver con el entretenimiento. Aunque todavía no se sabe 

exactamente en qué consisten los operativos, se filtró que van fuerte y bien. Que a quien también ya vinculan con su 

llegada al gobierno de transición es al alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, de quien se rumora podría dejar la alcaldía 

para sumarse al equipo de la nueva administración estatal. Sin embargo, quienes lo conocen dicen que Márquez se quedará 

hasta el final de su mandato, pues todavía tiene algunas sorpresas, aunque no descartó sumarse dentro de un año a la 
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nueva gestión estatal. Que hablando de Tulancingo, dicen que los policías municipales amenazan con hacer otro paro 

laboral, pero no por las tan anheladas despensas, sino ahora por los medicamentos que cada mes les da el municipio a los 

agentes de seguridad. Dicen que desde hace un mes a los policías dejaron de darles dicha prestación, por lo que amagan 

con una manifestación si no les dan sus prestaciones completas.  (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…“Dejamos al estado en un momento importante, en un momento de tranquilidad, de paz social, no 

tenemos un solo municipio o conflicto social que nos inquiete.” Gerardo González, secretario de Gobierno, sobre el proceso 

de transición entre los equipos de Francisco Olvera y Miguel Osorio.   

“Este programa lo hicimos hace seis meses con el propósito de buscar un beneficio. A veces vemos los accidentes en videos 

que son exagerados, pero no es cierto.” Palmira Venero, directora del Instituto de la Juventud en Hidalgo, sobre el nuevo 

proyecto que puso en marcha en el municipio.  

“A nosotros se nos venció el plazo para poder acordar los municipios que irán en coalición, debido a las complicaciones en 

algunos municipios.” Raimundo Ordoñez, secretario general del PAN, sobre las alianzas en Pachuca. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas:  En nombre de la comunidad académica de Hidalgo, la rectora de la Universidad 

Tecnológica de Tula- Tepeji, Alicia Grande Olguín, extendió un amplio reconocimiento al gobernador Miguel Osorio, quien 
considera a la educación como una de las más altas prioridades dentro de su gestión, por ser esta determinante para el 

desarrollo del estado y el bienestar de su población… (redacción, primera plana)  
 

Milenio-La SIEDO: usted disculpe: Diez días antes de que concluya su gestión como gobernador del estado de Hidalgo, 

la SIEDO determinó que Miguel Ángel Osorio Chong nada tiene que ver con la averiguación por presuntos nexos con el 
narcotráfico y hasta le envía un escrito donde oficialmente lo deslinda de cualquier responsabilidad. De igual forma le 

comunica al gobernador electo Francisco Olvera, así como al ahora ex subprocurador José Alberto Rodríguez, y al titular de 

Seguridad Pública, Damián Canales, quienes estaban señalados en la misma indagatoria. A través de un escrito, dado a 
conocer ayer por el secretario de Gobierno, Gerardo González Espínola, la subprocuradora Maricela Morales Ibañez, les 

informa que dio por concluida la investigación. Si alguien sospechaba que detrás de esta denuncia había un móvil político 
para “acalambrar” al gobierno estatal mientras duraba el proceso electoral, esto no deja lugar a dudas porque al final de 

cuentas concluye con un usted disculpe. En alguna ocasión el gobernador Osorio me comentaba que le parecía injusto el 

trato recibido por parte de la autoridad investigadora federal, pues a sabiendas de que no había nada que lo ligara con ese 
tipo de actividades, le dieron entrada sin pensar en el daño que le ocasionaba, no al político sino al padre de familia. “Cómo 

explicarle a mi familia, a mis hijos de que eso es mentira y que se está cometiendo un grave error”, me comentó en corto 
previo a una entrevista. Esa era realmente la preocupación del todavía mandatario hidalguense pues estaba convencido 

que se trataba de una querella sin fundamento y con el único objetivo de amedrentarlo, previo al proceso electoral del 
pasado 4 de julio. El tiempo le dio la razón y este martes se dio a conocer de manera oficial que quedaban liberados de 

cualquier sospecha porque en un sentido estricto la palabra “exonerar” significa: “eximir a alguien de pena, carga u 

obligación” y eso no fue lo que sucedió en este caso. No es la primera vez que la SIEDO ha tenido que retractarse o bien 
reconocer que “siempre no” tenían fundamento sus averiguaciones, y que las personas involucradas, directa o 

indirectamente, están libres de toda culpa, pero el desprestigio y la deshonra para sus familias, esa con nada se la quitan. 
Se vale equivocarse, lo que no se vale es inventar cosas para perjudicar. (Miguel Ángel Vargas, Pág. 3) 
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